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近日，中国证券业协会下发了 《账户管理
业务规则 （征求意见稿）》，拟允许合格券商和
投资咨询公司等机构依法开展账户管理业务，
同时意见稿还明确了从事账户管理业务的门
槛。对此，市场预计被禁 10年之久的券商代客
理财业务有望重启。专家指出，重启券商理财

并不等同于完全的“银证合一”，但相比目前银行理财的模式，券商
在股票市场领域更具专业优势，允许券商理财也将意味着未来老百
姓拥有更多的投资渠道和选择。

【 证券协会订规则并征意见 】

“如何才能保障口袋里的钱不变毛？”“怎样才能让自己的积蓄保
值增值？”相信这是很多老百姓时常挂念在心的理财难题。之所以
难，是因为人们经常觉得尽管钱存在银行里安全，但利息太低；而
如果拿去做生意或是炒股，则既没有相应的时间和精力，也无法承
受由此带来的风险。

在中国证券业协会发出的意见稿中，券商机构开展账户管理业
务的门槛包括：必须具有证券投资咨询业务资格，注册资本不低于
5000万元人民币，至少有10名取得证券投资咨询从业资格并且具有
2年以上相关经历的业务人员等。这就意味着目前市场上的各主要证
券公司几乎都可以开展代客理财业务。

有业内人士指出，相关业务如能放开，券商将有望在客户授权
下直接替客户进行市场操作。“事实上，券商理财业务适当向个人放
开的条件是基本成熟的。目前，券商理财业务主要集中在少数大客

户及企业闲置资金的管理上，而普通居民往往由于资金量小、时间
少、不具备专业知识等因素找不到合意的理财出口。”北京科技大学
管理学院经济贸易系教授、博士生导师何维达对本报记者表示。

【 银行券商优势各有不同 】

与相关政策的制定相比，老百姓可能更关心的是：券商和银
行的理财技术究竟哪家强？记者梳理发现，目前市面上的各种理
财产品主要分为保本型和非保本型两大类，其中非保本型产品数
量较多。各商业银行所推出的理财产品数量较多、种类较全，囊
括基金、股票、债券、外汇、贵金属等诸多投资领域，而券商理
财产品则明显以基金形式、投资股票市场者居多。

东方证券投资顾问左剑明认为，投资者面对银行理财和券商
理财时所报的预期收益率往往是不一样的，买银行理财产品的人
觉得一年能有5%至6%就很好，能到10%就已经笑不动了，但是做
股票的人往往会觉得10%太少，250个交易日当中，只要抓住一天
的机会，就可能实现这样的投资收益。

“总体来说，银行和券商各有自己的优势领域。银行可能在封闭
型、偏债券类的理财产品上有优势，而券商可能在开放性、偏股类基
金上更为擅长，但这种区别也不是绝对的。”何维达分析称，风险和
收益成正比是投资领域的自然规律，人们应结合自己的收入水平、
对风险的承受能力及期望收益率来选择合适的理财产品和托管方。

【 投资渠道还将继续拓宽 】

继证监会宣布研究商业银行等其他金融机构申请券商牌照之后，
券商理财业务有望放开，使得很多业内人士预计，未来银行与券商之
间的界限将比现在更加模糊，更多的投资渠道也将随之出现。

尤其在当前股市红火的背景下，越来越多的人对券商理财抱
有期待。据某网站的一份在线调查结果显示，如果券商代客理财
放开，66.67%的受访者表示愿意参与其中。专家提醒，居民在参
与理财活动时，应在充分了解自己属于哪个类型投资者的基础
上，与对方严格约定好责任和义务。

“比如你是稳健型投资者，你可以选择一些低收益、低风险品
种。如果你是积极型投资者，则当你选对投资标的，恰好相应资
产行情又不错时，50%、60%的收益率也是可能的。可是一旦行情
不佳，你可能也要承担同样重大的损失，而不能一味地向受托方
推卸责任。”何维达说。

专家表示，目前各大商业银行的理财产品事实上都是由其单
独设立的基金公司在运作，大银行的招牌也只是在心理上增加了
投资者的信心。何维达建议，未来只有在相关机构和从业人员的
资质上严格把关，才能为投资者提供更多优质选择。

对中企挥舞“双反”大棒

“双反”是指对来自某一个 （或几个） 国家或地区的
同一种产品同时进行反倾销和反补贴调查。众所周知，
美国、欧盟是对中国光伏产品挥舞“双反”大棒的主要
国家，而加拿大近来也跟风进行调查。

去年10月1日，加拿大国内一些光伏产品生产企业代
表加拿大光伏组件和薄片生产商，要求对来自中国的光伏组
件或薄片产品启动反倾销和反补贴调查。去年12月5日，加
拿大边境服务署宣布正式启动对来自中国的晶硅光伏组件
和薄膜太阳能产品进行反补贴、反倾销调查。

今年2月3日，加拿大国际贸易法庭发布公告称，对原
产于或出口自中国的晶硅光伏组件和层压件产品进行反
倾销和反补贴立案调查。今年3月5日，加方对进口自中国
的光伏组建和晶片“双反”调查作出初裁，分别对天合光
能、晶科能源、无锡尚德等多家中国企业征收9%—286%不
等的“双反”关税，并将于今年6月30日前作出仲裁。

虽然加拿大并非中国光伏产品出口的主要市场，但
业内人士指出，其跟风欧美的做法有可能引发其他国家
效仿，因中国光伏产品占全球很大市场份额，若多国采
取限制措施，中国企业将蒙受更大损失。

“双反”依据根本站不住脚

中国光伏产品是否存在倾销和补贴的情况？全国人

大代表、江西省企业家、晶科能源总裁陈康平指出，中
国光伏产业根本不存在倾销现象，也没有所谓的“补
贴”一说。商务部国际贸易经济合作研究院国际市场研
究部副主任白明对本报记者说，在没有站得住脚的依据
情况下，不能将价格竞争简单理解为倾销和补贴。

对于“补贴”一说，白明说：“不能将政府部门为企业应
提供的公共服务算成是补贴。”对于“倾销”，白明指出，我
国是光伏生产大国，在国际上具有规模、技术、成本和价格
优势，因而不能将我国企业正常的价格竞争当成倾销。

中国光伏产业一再被国际市场上的贸易壁垒围攻夹
击，专家指出，这在一定程度上可以说是多数发达国家

在经济不景气时采取的一种保护自己的做法，它们通过
挥舞贸易救济大棒，将市场上强大的竞争对手赶出去。

陈康平认为，“应该说光伏行业在中国发展还是非常
好，全世界各个地方对中国光伏行业还是比较有压力的。
在能源这方面，对各个国家来说，都非常希望保护本国的
光伏产业，所以对中国提出‘双反’来设立竞争门槛。”

对话协商才能共同发展

其实，在世界各国经济日益相融的今天，排斥打击
并不能从根本上解决问题，对话协商互利互惠才能共同
发展。比如中国与欧盟的案例就是一个很好的尝试。沈
丹阳说，欧盟2013年对中国光伏产品“双反”调查的成
功解决有借鉴之处，这一调查涉案金额高达 200 多亿美
元，是中国产品迄今为止遭遇的最大规模的一起贸易摩
擦案件。但中欧双方本着互利共赢的原则，通过积极对
话和磋商，最终达成了“价格承诺协议”。这充分表明，
只要摩擦的双方有足够的诚意坐下来谈，是有智慧、有
能力来管控好贸易摩擦的。

而“美国对中国光伏产品接连采取‘双反’措施，
严重扰乱了全球光伏产业链的发展，对此中国企业是很
不满的。现在中国企业一方面纷纷要求中国政府在
WTO 提起争端解决，另一方面也都考虑在美国国内的
法院提起诉讼。”沈丹阳表示。

对于如何回应加拿大，白明认为，最好采取类似与
欧盟解决光伏争端的模式，求共赢为上，尽量避免贸易
战。但若不成功，我们也将采取反诉、反制措施。

中国企业也将改善自身问题，沈丹阳表示，商务部
将鼓励光伏企业创新国际贸易方式，在境外开展投资生
产合作，集聚全球创新资源。

构筑贸易壁垒 排斥竞争对手

加国跟风欧美对华光伏“双反”
本报记者 罗 兰

在国际上处于领先水平的中国光伏产业，屡屡遭受美国、欧盟、加拿大等
国家和地区的“双反”调查。日前，商务部新闻发言人沈丹阳回应加拿大的调
查时“深表遗憾”。他说，通过对话和磋商解决贸易争端是中方一贯的立场，对
光伏产品贸易摩擦的态度也是如此。中方愿与有关国家加强对话与合作，妥善
处理这类问题，共同推动全球新能源领域的健康发展。

本报电 （记者罗兰） 来自昆明海关的消息，
为助力云南省发展开放型经济，昆明海关在企业
有需求、条件成熟的边境一线，设立了具有物流
仓储功能的保税仓库和出口监管仓库共计 12 个，
让企业尝到了保税仓库功能的“甜头”。

昆明海关关税处处长邱沛介绍，保税仓库能最
大限度地帮助企业缓解资金压力，降低商品价格波
动风险，增强企业的抗风险能力。比如，以前企业进
口机器零部件，订货周期需要2至3个月，而且一次
性进口一批零部件并缴税，占用资金额大。如今有
了保税仓库，企业可以从国外生产厂家先进口一批
常用的磨损件和替换件存放在保税仓库，存放期间
无需完税，需要更换零件时，直接在保税仓库办完
海关手续，就可以提货了。

据新华社北京3月20日电（记者何雨欣） 记
者 20日从国家税务总局获悉，税务总局出台十大
措施，确保小微企业税收优惠政策落实。

为给小微企业减负加油，近些年，国家先后
出台一系列税收优惠政策。今年2月，国务院为小
微企业再发“红包”，将企业所得税减半征收的年
应纳税所得额上调至20万元。

为进一步打通小微企业税收优惠政策落实的
“最后一公里”，税务总局出台十大措施，建立健
全税收优惠政策落实的长效机制。

这十大措施包括：小微企业享受税收优惠政
策的手续不断简化；通过手机短信或其他形式及
时告知小微企业享受税收优惠；严格定额征收小
微企业的税收管理，一经发现有增加企业负担
的，严肃追究责任；建立小微企业咨询服务岗和
12366反映诉求平台；全面实施小微企业税收优惠
政策落实情况的跟踪问效，等等。

本报电（记者赵鹏飞）“2015中国企业走出去
风险发布会暨融资与保险论坛”近日在上海召
开。会议分专题介绍了中国企业“走出去”面临
的法律、税务、融资及“一带一路”基础设施建
设投资风险，并对全球各区域蕴含的政治、战
争、公共卫生、劳工罢工、环境保护、自然灾害
等风险进行了权威发布，吸引了来自海内外的专
家学者、企业代表等600多人参会。论坛由江泰国
际合作联盟主办、中国产业海外发展协会协办。
据悉，以民间方式联手国际国内专业机构进行风
险发布，在我国尚属首次。

平潭海峡公铁两用跨海大桥
Z04主墩施工平台已经初具规模。

国家重点工程——平潭海峡
公铁两用跨海大桥是我国首座跨
海公铁两用桥梁，目前由中铁大
桥局负责施工的主要标段已经进
入基础施工阶段。

该 大 桥 为 钢 桁 结 合 梁 斜 拉
桥，自 2013年 11月动工建设，起
于福建省长乐市松下镇，经人屿
岛、长屿岛、小练岛、大练岛，
到平潭岛。大桥全长 16 公里，采
用双层桥面，下层是可供动车组
列车行驶的双线铁路，上层是六
车道高速公路。大桥总投资约240
亿元，预计在2019年建成通车。

新华社记者 程 敏摄

税务总局十大措施

确保小微企业税收优惠落实
税务总局十大措施

确保小微企业税收优惠落实

昆明：设保税仓库为企业解难昆明：设保税仓库为企业解难

中国企业走出去风险发布
平潭海平潭海峡公铁两用大桥峡公铁两用大桥
进入基础施工进入基础施工

近年来，江苏省淮安市盱眙县不断加大环境
治理和生态功能修复力度，使得辖区内的猫耳湖
湿地成为众多鸟类南北迁徙中的中转站和栖息
地，猫耳湖湿地群鸟飞翔成为当地生态环境改善
的直接见证。图为天鹅在江苏省盱眙县猫耳湖湿
地嬉戏。 周海军摄 （新华社发）

3 月 20 日，在江西乐平市金山工业园区绿乐
食品有限公司生产车间内，生产工人正忙碌着对
新鲜蔬菜进行脱水精深加工。该企业年蔬菜加工
产值达9000多万元，可年加工30万吨鲜菜、10万
吨脱水蔬菜等，主要出口到日本、韩国及东南亚
等海外市场。

朱定文摄 （人民图片）

乐平：“绿乐”蔬菜出口海外乐平：“绿乐”蔬菜出口海外
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盱眙：生态改善候鸟来
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